



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

# UCR apoya desarrollo armonioso de San José

20 MAY 2009



El Dr. Henning Jensen, la señora Maureen Clarke, la Dra. Yamileth González y el arquitecto Carlos Jankilevich, suscribieron esta declaración que busca un desarrollo urbano armonioso para la Metrópoli de San José (Foto: Luis Alvarado Castro)

La Universidad de Costa Rica suscribió el pasado jueves 14 de mayo, la declaración *“Una ciudad de ríos rodeada por verdes montañas”*, producto de una reunión de expertos y técnicos en urbanismo, efectuada del 11 al 15 de mayo en San José, con el auspicio de la Vicerrectoría de Investigación.

El espíritu de esta declaración suscrita entre otras, por la Dra. Yamileth González García, Rectora de la UCR y la señora Maureen Clarke, Alcaldesa de San José, busca que al igual que el país se ha preocupado por preservar sus bosques y montañas, se ocupe de un desarrollo armonioso con la naturaleza de su Metrópoli, San José.

La iniciativa fue propuesta por Kathryn Moore, Hal Moggridge y Peter Bosselman, reconocidos expertos internacionales en el campo urbanístico y paisajístico que visitaron el país como parte de las actividades del Trigésimo Quinto Aniversario de la Vicerrectoría de Investigación.

A juicio de los especialistas, los josefinos nos hemos equivocado al considerar los ríos como un problema, en lugar de valorar y resaltar su belleza. En su opinión la actividad urbana y la vida citadina del Gran Área Metropolitana, deberían organizarse alrededor de los ríos que recorren las montañas que rodean nuestros valles.

Originalmente, San José fue construida en terrenos entre los ríos Torres, María Aguilar y otros afluentes del Río Grande de Tárcoles, que lamentablemente con el paso del tiempo fueron contaminados y han sido objeto de erosión.



La visita de Hal Moggridge, Peter Bosselman y Kathryn Moore, fue gestionada por la Maestría en Paisajismo, como parte de las actividades del Trigésimo quinto aniversario de la Vicerrectoría de Investigación (Foto: Luis Alvarado Castro)

Según lo observado por Moore, Moggridge y Bosselman, como primer paso las autoridades municipales deberían desarrollar actividades para recuperar la calidad del agua de los ríos y ejercer un mayor control sobre sus riveras, con miras a preservar la salud de la población urbana y mejorar las condiciones ambientales río abajo.

Una vez realizado este proceso, recuperando los bordes de las riveras con el follaje y vegetación pertinentes, consideran necesario protegerlos, para hacerlos parte de la vida pública.

Al suscribir esta declaración, la Dra. Yamileth González reiteró la importancia de crear alianzas entre la Universidad de Costa Rica, la Unión de Gobiernos Locales y en particular, con la Municipalidad de San José, con el fin de desarrollar proyectos conjuntos que permitan un desarrollo urbano más integral y por ende mejorar la calidad de vida de los habitantes de la capital.

El Dr. Henning Jensen Pennington, Vicerrector de Investigación, se mostró satisfecho por la iniciativa de la Maestría en Paisajismo de la UCR, que gestionó la visita de estas reconocidas figuras internacionales, por cuanto lo planteado por ellos puede iluminar las acciones que debe realizar al respecto la Municipalidad de San José.

La Alcaldesa Maureen Clarke se mostró agradecida por este esfuerzo de la UCR, por cuanto una de las preocupaciones del municipio capitalino es revertir el proceso de contaminación de estos ríos, hoy vergonzosamente convertidos en acequias, cuya habitabilidad es vital recuperar.

[Rocío Marín González.](#)

**Periodista Oficina de Divulgación e Información**

[rocio.marin@ucr.ac.cr](mailto:rocio.marin@ucr.ac.cr)